



*La condición de sostenibilidad debe incorporarse a todas las esferas de las decisiones públicas y privadas, asegura, en la entrevista que publicamos a continuación, **María Teresa de Lara**, portavoz del PP en la Comisión de Medio Ambiente del Congreso, para quien hay que prestar más atención a los elementos cualitativos del desarrollo .*



UN LIBRO BLANCO PROPICIARÁ EL DEBATE SOCIAL SOBRE DESARROLLO SOSTENIBLE

1.

La Estrategia Española de Desarrollo Sostenible debe incorporar la consideración de la sostenibilidad en todas las esferas de decisión públicas y privadas, de manera que todos contribuyamos a un futuro más sostenible. Debe ponerse el énfasis en la necesidad de disociar el crecimiento económico de la degradación ambiental, en prestar más atención a los elementos cualitativos del desarrollo y en integrar y coordinar las políticas sectoriales que contribuyen a la calidad de vida. La estrategia se sustentará en tres bases esenciales: la cohesión y el progreso social, una economía para el desarrollo sostenible y el uso responsable de los recursos naturales y la conservación del medio ambiente.

2.

La sociedad, en su conjunto, ha de afrontar el reto de hacer sostenible su

● **La sociedad, en su conjunto, ha de afrontar el reto de hacer sostenible su desarrollo.**

desarrollo, para lo cual es preciso definir unos objetivos que guíen su acción y que constituyan unas esperanzadoras oportunidades, tales como:

- Alcanzar una producción y un consumo sostenible.
- Considerar una estructura y una dinámica territoriales más equilibrada.
- Reforzar la integración social
- Conservar la biodiversidad, los recursos naturales y paisajísticos y el patrimonio cultural.
- Mejorar la calidad ambiental.

3.

La integración de la sostenibilidad en las políticas socioeconómicas y sectoriales y la integración de éstas entre sí es un factor clave. El desarrollo sostenible significa nueva forma de hacer. Significa invertir en nuevas infraestructuras y



sistemas de transportes más eficientes, en innovación tecnológica y progreso; supone un mejor uso de los recursos naturales, la mejora de la calidad ambiental y oportunidades para la creación de empleo y riqueza en aquellos sectores que proporcionan tecnología y servicios limpios. Supone reducción de costes de producción apoyada en la intensificación tecnológica, el incremento de la competitividad y la creación de nuevos mercados.

4.

En España, como en casi todos los países de la Unión Europea, está finalizando el

proceso de elaboración de la Estrategia, que se inició con un Documento de Consulta, que ha servido de Libro Blanco para propiciar el debate social sobre el desarrollo sostenible.

5.

La participación ciudadana es un elemento esencial para avanzar hacia la sostenibilidad. Lo ha sido en el debate social producido con la presentación del Documento de Consulta y debe ser el eje fundamental para la puesta en marcha de la estrategia.

